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Verbale incontro del 22 febbraio 2024 – Riunione Ordinaria 

 

Presenti: 

Francesca Mordini - Enrico Salvioli – Alessandra Tusberti – Leo di Federico – Marco Malagoli – 

Giorgio Fiocchi – Fonti Beatrice – Roberto Ferrari – Francesco Fuda – Anna Bacchelli  

La riunione si apre alle ore 10:00 presso la Sala Master del DIEF - Dipartimento di Ingegneria "Enzo 

Ferrari", 

Via Vivarelli n.10, Modena (MO). 

Ordine del giorno: 

1.      Punto della situazione sui moduli corso aggiornamento 40H 2024; 

2.      Organizzazione del Tavolo Tecnico per la gestione delle imprese estere in cantiere; 

3.      Esame casi pratici 

 

Argomenti 

- Francesca Mordini spiega che martedi 20 si è tenuta una riunione dei coordinatori delle 

commissioni, dopo la quale Francesca Marchesini, consigliere referente della comunicazione 

per l’ordine, ha chiesto alla commissione un contributo, da pubblicare sui canali dell’ordine, 

collegato all’evento di Firenze. Il crollo dell’Esselunga d Firenze ha provocato 5 morti che ci 

porta valutare il problema della sicurezza: noi come Coordinatori come possiamo fare?  

- Leo di Federico dice che al momento non ci sono elementi di causa per la valutazione 

dell’evento, lui non aggiungerebbe confusione alla confusione 

- Giorgio Fiocchi dice che, quando si installano i prefabbricati, ci si deve limitare 

all’installazione dei prefabbricati, senza altre attività interferenziali 

- Fonti Beatrice dice che non possiamo al momento trarre conclusioni sull’evento; il D81 ci da 

gli strumenti per far lavorare in sicurezza, le norme ci sono e sono buone. Problemi: troppi 

subappalti da coordinare, fretta nei cantieri. 

- Giorgio Fiocchi dice che scrivere una cosa su questo al momento non è utile. Il mondo dei 

cantieri è complesso…. bisogna combattere con committente, DL, l’appaltatore ha fretta, i 

subappalti devono passare per fare i vostri lavori.  

- Tusberti parla di imprenditore, che può farlo senza avere un corso di formazione. 

- Beatrice, dice che l’ordine di Modena è disponibile per confronti aperti con dei tavoli con 

AUSL.  

- Roberto Ferrari condivide l’idea di Giorgio 

- Leo di Federico concorda con Giorgio, sul non scrivere nulla al momento sull’argomento 

richiesto. Si propone l’idea di assumerci l’impegno come commissione sicurezza, di fare 

qualcosa condiviso fra noi ingegneri e i vari attori che gravitano attorno al mondo dei cantieri 

sul territorio di Modena …. Si partirà pensando agli obiettivi.  
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- Giorgio vorrebbe parlare con tutti, cittadini, datori di lavoro, maestranze …. 

- Ci si chiede se il costo della formazione va troppo in carico al DdL, o a privati. Lo stato deve 

fare un investimento sulla formazione?  

- Fare un gruppo di lavoro con l’avvallo del consiglio dell’ordine degli ingegneri, con una 

proposta concreta, coinvolgendo dapprima le altre commissioni coinvolte nel tema, tra cui 

commissione sicurezza nei luoghi di lavoro, commissione strutture, commissione 

prevenzione incendi, etc. 

- Fonti dice di fare qualcosa in memoria di Stefano, con un progetto sull’argomento per colleghi 

ing e la cittadinanza (come nella fase del terremoto e antimafia) 

- Francesco propone di fare una riunione congiunta con Commissione sicurezza sul lavoro, 

per imbastire il progetto sulla sicurezza  

- Francesca Mordini contatterà il coordinatore della commissione sicurezza sul lavoro, Ing 

Spazian, per condividere la proposta di lavorare assieme 

 

In coda alla riunione viene fatto il punto sull’organizzazione dei moduli dell’aggironamento da 40h; 

sono già pronti i primi 3 moduli: quello del 22 Marzo già pubblicato e i successivi 2 in attesa di 

pubblicazione. 

 

La prossima riunione della Commissione sicurezza cantieri è fissata per: 

Martedì 12 marzo 2023 alle ore 18,00 presso la Sala Master del DIEF - Dipartimento di 

Ingegneria "Enzo Ferrari", Via Vivarelli n.10, Modena (MO). 

 

La riunione si chiude alle ore 19:30 

 

Il consigliere referente       I Coordinatori della Commissione 

                                                                   Ing. Leo Di Federico 

                                                                                                                        Ing.Francesca Mordini 

 

 


